

## Miércoles 14 de Enero del 2009

El Financiero Urgen los estímulos fiscales, aunque se dispare el déficit Marcela Ojeda Castilla Urge que el gobierno fortalezca sus planes contracíclicos con estímulos fiscales, que sin implicar necesariamente el perdón a los contribuyentes ni sacrificio recaudatorio abonen al crecimiento y al empleo. Aun si el gobierno se ve obligado a incurrir en un déficit fiscal equivalente a 4.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que no se debe perder de vista es que "lo urgente no da tiempo a lo importante"; lo urgente es conservar el empleo y la inversión a cualquier costo, consideraron fiscalistas. "Además del problema social de pobreza extrema, hay que ponderar la inversión y el empleo, cuéstenos lo que nos cueste, más allá del efecto económico que se produzca", dijo Francisco Wilson, socio de Impuestos y Servicios Legales de PricewaterhouseCoopers (PwC). Hay peligro de una crisis en finanzas públicas Eduardo Jardón Una crisis fiscal en los países desarrollados, la desaceleración en la economía de China y un colapso en el precio de los activos son algunos de los principales riesgos que enfrentará la economía mundial este año, de acuerdo con el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En su reporte Riesgos Globales 2009, el organismo indicó que las fuertes sumas de dinero que los gobiernos están destinando para apoyar a las instituciones financieras representan una amenaza para la precaria situación fiscal de países como Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Italia, España y Australia. La convergencia de este factor, con el aumento en los costos de salud y de las pensiones en las economías industrializadas, debido a las tendencias demográficas, ejercerán más presión fiscal sobre los gobiernos, estimó. Coexistencia de ISR e IETU afectará a contribuyentes Jeanette Leyva Reus Las 25 acciones propuestas por el presidente Felipe Calderón carecen de conceptos fiscales, además de que no tendrán impacto marginal en el crecimiento económico y, por ende, en la creación de plazas laborales. Sin embargo, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) reconoció que algunas de las acciones son atinadas e incluso innovadoras, pero en general tienen la visión de corto plazo y no se enfocan en mejorar las finanzas públicas del país, aunque sí ayudarán a mejorar las expectativas de inflación. En su primera conferencia de prensa del año, Pedro Núñez, presidente del IMEF, estimó que las acciones anunciadas por el presidente Calderón son buenas, pero no ayudarán a detener la contracción de la economía, que puede ser de menos 1.0 por ciento e incluso mayor. En el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, el congelamiento de los precios de la gasolina y el gas doméstico no podrán favorecer a los que menos tienen, por lo que puede ser una medida un tanto regresiva, apuntó. Cae el peso a mínimo histórico frente al dólar Clara Zepeda Hurtado En la antesala de un posible recorte en la tasa de referencia este viernes por parte del Banco de México y la incógnita sobre la duración de la recesión económica en EU, el peso cerró ayer con un mínimo histórico de 13.8650 unidades por dólar spot. En la sesión de ayer, la moneda mexicana en su valor referencial a 48 horas se depreció 0.58 por ciento, equivalente a una pérdida de ocho centavos. Durante la jornada, la divisa osciló en un rango de 13.7995/13.8650 por billete verde. La moneda mexicana ha perdido terreno frente a la divisa estadounidense en las últimas cinco sesiones, pero no ha reactivado la subasta de dólares para contrarrestar la volatilidad del peso, salvo la venta de 266 millones de dólares del pasado jueves. Eliminación de aranceles, controlada (Claudia Alcántara) Respecto a la eliminación de aranceles a los enseres menores de importación que establecen las Modificaciones a la Tarifa de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, publicadas en el Diario Oficial de la Federación, Pablo Moreno, presidente de la ANFAD, descartó que afecte a la industria. Agregó que el decreto presidencial publicado el 24 de diciembre, donde establece el arancel cero para aparatos como hornos de microondas, hornillas, tostadores de pan y aires acondicionados, entre otras unidades, no fue una sorpresa para la industria, ya que venían realizando pláticas con la Secretaría de Economía (SE). Moreno indicó que negociaron que no se redujera el arancel a electrodomésticos en donde sí existe producción nacional, como en las licuadoras y ventiladores. Se promovió, dijo, la eliminación de los gravámenes a productos que no se fabrican aquí para evitar que continúe generándose competencia desleal por parte de importadores poco serios. Abundó que importadores mexicanos introducían al país enseres de baja calidad y a precios menores, lo que representaba un impacto económico a las empresas que operan en el país, pero que producen sus equipos en el extranjero. El acuerdo anticrisis no llegó a la frontera norte Olga Ojeda Lajud / Finsat TIJUANA, BC, 13 de enero.- El anuncio del Presidente de la República, Felipe Calderón, de congelar los precios en las gasolinas no llegó a la frontera norte del país. Ahí se mantendrá la homologación de los precios de los combustibles con los que rijan en las ciudades aledañas de Estados Unidos. En Tijuana, por ejemplo, a partir de hoy la gasolina Magna aumentó de precio en 44 centavos, la Premium en 41 centavos y el diesel en cinco centavos respecto al precio de ayer. Los precios de las gasolinas en esta ciudad seguirán homologados a los del sur de California, conforme al programa que opera desde hace más de dos años. Listos, los apoyos para la preservación del empleo Ivette Saldaña Con los dos mil millones de pesos que destinará el gobierno federal al Programa de Preservación del Empleo se espera atender a entre 500 y mil empresas de las industrias automotriz y de autopartes, eléctrica y electrónica y maquinaria, la mayoría exportadoras, a las que se les darán recursos a fondo perdido, para que opten por la reducción de jornadas laborales en lugar de los despidos. La subsecretaria de Industria y Comercio, Lorenza Martínez, expuso que la administración federal contabilizó cuatro mil empresas de esas actividades, con más de un millón 100 mil trabajadores, de las cuales mil 200 son susceptibles de recibir recursos gubernamentales, pues generan alrededor de 600 mil plazas. Aumento en combustibles golpea al sector industrial Isabel Becerril En diciembre de 2008, tres de los cinco combustibles que utiliza 50 por ciento de la industria nacional registraron aumentos en sus precios: combustóleo, con 6.7 por ciento; gas natural, con 2.9, y diesel, con 2.7. Tales energéticos no están considerados en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, por lo que el gobierno no se compromete a reducir o congelar sus precios, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En ese mismo mes, el carbón importado bajó 14.9 por ciento y el nacional 0.3, apunta un análisis elaborado por la Comisión de Energéticos de ese organismo. Para el presente año, advierte, el precio del gas natural se ubicará en 4.50 dólares por millar de pies cúbicos, contra los casi cuatro dólares en que se ha facturado. Inminente recesión en la economía mexicana: LatinFocus Arturo Robles La economía mexicana tendrá un

crecimiento nulo en el primer trimestre y una contracción de 0.5 por ciento en el segundo, avizora en su informe de enero la firma de análisis económico para América Latina LatinFocus Consensus Forecast. Economistas de la firma aseguran que la crisis económica mundial continúa desarrollándose, y dada la dependencia que tiene México de Estados Unidos, son inevitables los indicios de una recesión. Con este escenario de debilidad para la primera mitad del año, las expectativas de crecimiento para todo 2009 son de 0.1 por ciento, cifra inferior al 0.4 que estimaban en diciembre de 2008. Y aunque prevén un aumento de 0.2 y 0.4 por ciento para el tercero y el cuarto trimestres, dijeron que será insuficiente para recobrar lo perdido.

**El Reforma Propone México a EU proteger crudo común** Alma Hernández Ciudad de México (14 enero 2009).- La secretaria de Energía, Georgina Kessel, informó que el Ejecutivo envió una propuesta al Gobierno de Estados Unidos para proteger los yacimientos transfronterizos. La propuesta fue enviada al Departamento de Estado de EU para establecer un acuerdo con miras a proteger los yacimientos compartidos en el Golfo de México y que éstos sean explotados de forma equitativa. Estimó que las negociaciones estarán en operación una vez que entre la nueva Administración de EU. Durante la comparecencia ante la Comisión de Energía del Senado, anunció también que se estarán tomando durante el presente año cinco acciones para la implementación de la reforma hecha a Petróleos Mexicanos (Pemex).

**Amplía BMV pérdidas** Sandra Reyes Ciudad de México (14 enero 2009).- Una decepcionante lectura de las ventas al menudeo en Estados Unidos y preocupaciones sobre el sector bancario golpearon a las plazas estadounidenses, y a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cae 2.24 por ciento, es decir, 471 unidades y se ubica en 20 mil 575 puntos. El volumen de operación es de 121.5 millones de acciones con un importe de 2 mil 505 millones de pesos. Coloca Banxico 400 mdp Sandra Reyes Ciudad de México (14 enero 2009).- El Banco de México (Banxico) colocó 400 millones de pesos a un tipo de cambio ponderado de 14.1603 pesos en la subasta diaria de dólares. El monto total asignado fue de 400 millones de dólares, a un tipo de cambio máximo de 14.1650 pesos y un mínimo de 14.1550, en donde se asignaron 6 posturas por 3 postores. El tipo de cambio al menudeo se cotiza a la compra en 13.70 pesos y a la venta en 14.20 pesos. El dólar en su cotización interbancaria se encuentra en 14.10 pesos, 24 centavos más respecto al cierre previo. El monto total demandado fue de mil 207 millones de dólares, con un tipo de cambio máximo de 14.1650 pesos. Sufrirán los estados por caída del crudo Dayna Meré Ciudad de México (14 enero 2009).- En febrero próximo, los estados tendrán que "devolver" al Gobierno federal cerca de 6 mil millones de pesos debido a que en 2008 se entregaron participaciones federales por arriba de lo que realmente les correspondía. La Secretaría de Hacienda adelanta fondos a las entidades estimando el precio del petróleo. Si este resulta superior a lo previsto, el Gobierno entrega cantidades extras en los meses posteriores, pero, si el precio resulta menor al previsto, se hace un descuento en las cuotas posteriores. "Es un ajuste de entre 5 mil y 6 mil millones. La cifra exacta dependerá de la recaudación final de diciembre de los estados. Cae 1.74% real salario contractual Arturo Rivero Ciudad de México (14 enero 2009).- En diciembre, los salarios contractuales registraron un incremento nominal de 4.7 por ciento, equivalente a una caída real de 1.74 por ciento, la reducción más pronunciada desde abril de 1997, según estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Durante el mes de diciembre se llevaron a cabo 312 revisiones de salarios en sindicatos registrados en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, pero en general las mayores revisiones se están dando este mes de enero y se prevé un bajo incremento salarial. Hugo Ítalo, asesor laboral de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, aseguró que la caída real en los incrementos salariales se debe al entorno que vive el País en materia económica. "La inflación está por las nubes, los incrementos en los precios de productos de servicios y consumo provocan que ningún incremento al salario sea suficiente para elevar el poder adquisitivo de los trabajadores", dijo. Se desploman 20% exportaciones a EU Mónica Ramírez y Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 enero 2009).- En noviembre pasado, las exportaciones de México a Estados Unidos cayeron 20 por ciento anual, la peor caída histórica para un mes similar desde que se tiene registro de la información, reveló el Departamento de Comercio de ese país. La reducción de la demanda estadounidense por la crisis económica hizo que las ventas mexicanas registraran el peor desempeño histórico con lo que sumaron a noviembre 15 mil 481 millones de dólares. En el acumulado del año, el total fue 201 mil 667 millones de dólares, un incremento de apenas 4 por ciento anual, tasa mucho menor a 5.9 por ciento alcanzado en el mismo lapso de 2007. En el reporte oportuno que dio a conocer el INEGI, en el penúltimo mes del año las exportaciones mexicanas al mundo habían caído 16.1 por ciento. Cae producción industrial de Eurozona Bruselas, Bélgica (14 enero 2009).- La producción industrial de la zona euro sufrió un derrumbe récord en términos anuales en noviembre, apuntando a una profundización de la recesión y fortaleciendo la opinión del mercado de que el Banco Central Europeo bajará la tasa de interés en 50 puntos base este jueves. La producción industrial en los países que usan el euro bajó el 1.6 por ciento mensual en noviembre, con una caída anual de 7.7 por ciento, dijo el miércoles Eurostat, la oficina de estadística de la Unión Europea. Esa baja de 7.7 por ciento fue la más aguda desde que empezaron los registros en 1990. Analistas dijeron que la reducción estuvo en línea con una contracción trimestral del Producto Interno Bruto (PIB) de la zona euro de alrededor del 1 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado y prevén que la economía se contraiga un 2 por ciento en el 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68568.html>

**Debilidad de China, riesgo para el mundo** Ixel González Este año la economía global se enfrenta a importantes riesgos, mientras que la ventana de oportunidad para resolverlos es estrecha, aseguró el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). De acuerdo con el organismo internacional, la ya débil economía global podría verse severamente afectada este año por una fuerte desaceleración de la economía china que lleve a su crecimiento a una tasa de 6%, o probablemente menor, luego de que venía creciendo a tasas de 11% anual. "Un fuerte aterrizaje de la economía de China presionaría más al sistema financiero y podría generar tensiones dentro de ese país, y más allá, conforme otras economías enfrentan declives similares", indicó el WEF en su documento Riesgos Globales, 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68577.html>

**Retrocede en México libertad económica** Ricardo Jiménez En el Índice de Libertad Económica Mundial de 2009, México retrocedió 0.3 puntos respecto al año pasado para alcanzar la posición 49 con una variación de 65.8 puntos en un ranking privado. El estudio, elaborado por The Heritage Foundation, muestra que la corrupción en México es percibida como significativa y se

encuentra en el lugar 72 de 179 países al presentar 35.0 puntos, por debajo de la media que se ubica en 40.3 puntos. En relación con la libertad laboral, en México existe rigidez en la regulación laboral y trabas en el empleo con baja productividad, por lo que registra una puntuación de 59.8 puntos, ubicándose abajo de la mitad de la tabla que se encuentra en 61.3 puntos. La asociación estadounidense The Heritage Foundation, que elabora cada año la clasificación, dice que las economías con alto nivel de libertad económica genera los niveles más altos de bienestar e ingreso per cápita. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68578.html>

**Pérdida de empleo en EU afectará las remesas** José Manuel Arteaga Las remesas que enviaron mexicanos al país, el año pasado, disminuyeron 2%, con lo cual la cifra contabilizó 23 mil 500 millones de dólares, consideró el Grupo Financiero Banamex. Al respecto, el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Pedro Núñez Rodríguez, advirtió que en 2009 la situación se agravará aún más. &ldquo;Sí estimamos que las remesas desciendan respecto a 2008; puede alcanzar una caída de hasta 15%. Suena fuerte, pero esto está muy influido, la pérdida de empleo en Estados Unidos va a estar afectando mayormente a la comunidad latina, ya se observa en las estadísticas. Ellos están alcanzando el desempleo&rdquo;. Banamex destacó que la migración disminuyó y las reubicaciones de los mexicanos en otros puestos de trabajo en EU les han redituado menos recursos. La institución financiera citó The Pew Institute, el cual mencionó que de 2005 a la fecha la migración ha disminuido a 500 mil personas; 800 mil se habían registrado durante 2000-2004. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68579.html>

**El peso se deprecia ante posible baja de tasas** Ricardo Jiménez El peso mexicano se depreció más de 0.50% con respecto al dólar en las operaciones de este martes, debido al pronóstico de los analistas de que el Banco de México (Banxico) podría relajar la política monetaria en la reunión del próximo viernes 16 de enero del presente año. En ese contexto, la moneda estadounidense alcanzó un precio de 13.8650 pesos, lo que comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (13.7850 pesos) representó una pérdida de 8.0 centavos, equivalente a una depreciación de 0.58%, aunque cabe destacar que en los últimos cinco días lleva una pérdida acumulada de 3.82%. En el medio financiero no hay un consenso definido sobre la decisión del banco central si bajará la tasa de interés de referencia, pues 50% de los intermediarios financieros están en la posición de una reducción de los réditos domésticos, no obstante las presiones inflacionarias que actualmente muestra la economía mexicana. La tasa de interés de referencia en estos momentos se encuentra en niveles de 8.25%; en el supuesto de existir una disminución, sería de hasta 50 puntos porcentuales para establecerse en 7.75%, aunque de no concretarse dicho ajuste estaría programado para el anuncio de marzo del presente año, donde el instituto central tendría los suficientes elementos para iniciar el relajamiento de la política monetaria. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68583.html>

**Nafin: necesario, facilitar el crédito para las pymes** Romina Román Pineda Héctor Rangel, director general de Nacional Financiera y Bancomext, consideró necesario emitir nuevas reglas secundarias para facilitar el crédito a las pequeñas y medianas empresas. En entrevista, quien fuera presidente del consejo de administración de BBVA-Bancomer, destacó que estos lineamientos ayudarían a agilizar el flujo de recursos a la planta productiva del país. &ldquo;En la medida que la situación se estabilice, el crédito se reactivará para todos los segmentos&rdquo;, agregó. Rangel Domene aclaró que, si bien se anticipa un menor dinamismo en la canalización de préstamos de la banca comercial, &ldquo;en las entidades de desarrollo será distinto, ya que se prevé un aumento en el flujo de recursos&rdquo;. Ante ello, agregó, el fin de las reglas secundarias es atender a diferentes sectores de la economía. Lo importante, dijo, es que se cuente con mayor flexibilidad para ayudar a los empresarios; eso permitirá que crezca la economía y el empleo no disminuya. Sobre una fusión entre Nacional Financiera y Bancomext, el ex presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) comentó que esa alternativa la tendrá que evaluar el Congreso. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68584.html>

**Volatilidad de 2008 golpeó a los bancos** Romina Román Pineda De las 43 instituciones que operan en el país, 14 registraron pérdidas por cerca de mil 333 millones de pesos. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), las entidades que reportaron números negativos fueron Wal-Mart, que acumuló pérdidas por 263 millones de pesos, Banco Fácil por 238 millones de pesos, Bancoppel por 213 millones de pesos y Banco Amigo por 69 millones de pesos y GE Money por 220 millones de pesos. No sólo las instituciones de reciente creación mostraron pérdidas. Intermediarios extranjeros como Tokio Mitsubishi, USB Bank, The Royal Bank of Scotland y Barclays Bank también reportaron saldos rojos. En el tercer trimestre de 2007, las pérdidas para las instituciones sumaron alrededor de 996 millones de pesos, por lo que 12 meses después el saldo negativo mostró un avance de 300 millones de pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/14/peso-influye-resultados-bmv>

**Peso influye en resultados de la BMV** By rdelgado El pesimismo se mantiene en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que a media sesión pierde 1.93% en línea con el descenso de las bolsas globales, luego que se dieron a conocer datos económicos negativos en Estados Unidos. El principal indicador del mercado accionario mexicano pierde 406.12 enteros respecto al nivel previo, con lo que se ubica en 20,641.18 unidades, contribuyendo a este comportamiento el descenso de las emisoras AMX, WALMEX, CEMEX y GMEXICO. Por la mañana, se informó que las ventas minoristas durante diciembre pasado cayeron 2.7% en Estados Unidos, cifra superior al 1.2% esperado por analistas, para acumular seis meses negativos, lo que demuestra el efecto de la recesión económica. Así, el mercado mexicano es arrastrado por el descenso de Wall Street, donde el Dow Jones pierde en este momento 2.70%, y el Nasdaq 3.04%, mientras que las plazas europeas operaron a la baja. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/14/bmv-se-hunde-tras-publicacion-cifras-eu>

**BMV se hunde tras publicación de cifras de EU** La Bolsa mexicana ampliaba el miércoles su baja a 2.15%, siguiendo la tendencia negativa de los mercados externos tras la divulgación de débiles cifras económicas en Estados Unidos y por expectativas de mayores pérdidas de los bancos globales. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 452.16 puntos a 20,595.14 unidades. El gobierno estadounidense informó el miércoles que las ventas de los minoristas cayeron 2.7% en diciembre, mucho más de lo esperado por el mercado. Además, los precios de las importaciones y exportaciones estadounidenses cayeron por quinto mes consecutivo en diciembre, al desplomarse los costos del petróleo y de muchos productos no petroleros, según cifras oficiales. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/14/mexico-productora-3-millones-dbd-petroleo-yacimientos-transfronteriz>

**México busca acuerdo con EU para explotar yacimientos**

transfronterizos By rdelgado La secretaria de Energía, Georgina Kessel, anunció que México presentó al Departamento de Estados Unidos una propuesta formal para la negociación de un acuerdo, marco que permita la protección de los yacimientos transfronterizos de hidrocarburos del lado mexicano. La titular de la Sener dijo que estima que la plataforma de producción petrolera entre el 2009 y 2010 sea de un máximo de 2.8 millones de barriles diarios y en el 2011 este aumente a 3 millones. Durante su comparecencia en el Senado de la República, Kessel detalló que será hasta que inicie la administración de Barack Obama cuando reporten los avances de la propuesta. En materia de explotación de yacimientos transfronterizos con Estados Unidos "México presentó al Departamento de ese país una propuesta formal para la negociación de un acuerdo marco que proteja los hidrocarburos de México y permita la explotación eficiente y equitativa". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/13/avanzan-petroprecios-finaliza-crudo-eu-us3778> Avanzan petroprecios; finalizan en US37.78 en NY By rdelgado Los precios del petróleo lograron terminar con una ligera alza; por lo que respecta a Nueva York los precios aumentaron debido a un mercado volátil, tras la caída rápida de los últimos días. En la New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de WTI (West Texas Intermediate, el "light sweet crude" negociado en Estados Unidos) para entrega en febrero terminó en 37.78 dólares, con un alza de 19 centavos con relación a su cotización de cierre del lunes. Mientras que en Europa, el crudo Brent para febrero en Londres avanzó 1.92 dólares, cerrando en 44.83 dólares. Los movimientos vinieron luego de comentarios del ministro de Petróleo saudita, Ali al-Naimi, de que el reino bombearía por debajo de la meta de producción de la OPEP en febrero de 8.05 millones de bpd. Dicha actitud por parte de la OPEP ante la caída de las cotizaciones sigue preocupando a los inversionistas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/13/mexico-se-rezaga-indice-libertad-economica> México se rezaga en índice de libertad económica By vandraca Hong Kong.- Hong Kong fue considerada la economía más libre del mundo por decimoquinto año consecutivo en un ranking privado, mientras que Estados Unidos cayó al sexto lugar y podría bajar aún más el año próximo tras lanzar planes de salvataje de las compañías financieras y automotrices. La asociación estadounidense The Heritage Foundation, que elabora anualmente el ranking [1], sostiene que las economías con alto nivel de libertad económica generan los niveles más altos de prosperidad e ingreso per cápita. El índice de Libertad Económica 2009, publicado por The Heritage Foundation y el Wall Street Journal, se basó en datos recopilados entre julio del 2007 y junio del 2008, por lo que no refleja la profundización de la crisis financiera global desde el colapso de Lehman Brothers en septiembre. Entre los países latinoamericanos, Chile es el que aparece mejor posicionado en el puesto 11, apenas por debajo de Gran Bretaña. Varios casilleros más abajo, en el lugar 49, se ubica México [2], mientras que el ranking entre las economías de la región lo cierran Venezuela, en el 174, y Cuba, en el 177, entre 179 países analizados. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/14/index.php?section=economia&article=020n1eco> Baja flujo de moneda extranjera mientras crecen obligaciones Roberto González Amador Ocho de cada 10 dólares que ingresaron en 2008 a la reserva internacional de divisas por la exportación de petróleo crudo fueron empleados por el banco central para tratar de contener la devaluación del peso ocurrida en los últimos tres meses de 2008, en un momento en que el país enfrenta requerimientos en moneda extranjera para 2009 por unos 68 mil 700 millones de dólares y disminución en los flujos de capital, indicaron informes oficiales. Entre enero y diciembre del año pasado, Petróleos Mexicanos (Pemex) vendió dólares al Banco de México por 22 mil 754 millones de dólares, divisas generadas por la exportación de crudo. Mientras tanto, entre octubre y diciembre del mismo año, el banco central vendió entre intermediarios financieros 18 mil 674 millones de dólares para tratar de contener la caída en el valor de la moneda mexicana que, en la primera semana de octubre superó por primera vez el rango de 12.50 pesos por dólar, y que en los últimos días del ejercicio tocó la barrera de 14 pesos por unidad. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/14/index.php?section=economia&article=022n2eco> Déficit fiscal por 485 mil mdd en el primer trimestre del año fiscal 2009 Washington, 13 de enero. Estados Unidos acumuló un déficit fiscal récord de 485 mil millones de dólares en los primeros tres meses del año fiscal 2009, excediendo el saldo negativo de 455 mil millones en todo el año anterior, dijo este martes el Departamento del Tesoro. En diciembre, Estados Unidos registró un déficit presupuestario de 83 mil 620 millones de dólares, una amplia brecha que el gobierno atribuye a la fuerte caída en las recaudaciones de impuestos corporativos y a los importantes desembolsos para el paquete del rescate financiero. El déficit de presupuesto de diciembre estuvo en línea con el consenso de los analistas, de un déficit de 83 mil millones de dólares, según un sondeo elaborado por Reuters. El déficit combinado de octubre, noviembre y diciembre superó en casi cinco veces la brecha del presupuesto de 107 mil millones de dólares registrada en todo el año pasado, de acuerdo a los datos del Tesoro.